

La Jornada Sección: Portada, Política 2024-08-28 03:58:48

164 cm²

Página: 1, 4

1/1

 Sheinbaum respalda al Presidente ante "el agravio"; no prevé pedir el retiro de diplomáticos

Ante el agravio, respalda Sheinbaum decisión del Presidente

ALMA E. MUÑOZ Y ENRIQUE MÉNDEZ

La mandataria electa, Claudia Sheinbaum Pardo, respaldó la decisión del presidente Andrés Manuel López Obrador de poner en pausa las relaciones con los embajadores de Estados Unidos y Canadá en México, frente "al agravio que cometieron", con sus declaraciones sobre la inviabilidad de la elección de jueces, magistrados y ministros. Afirmó que la decisión del Ejecutivo federal "no cambia las relaciones" con ambos gobiernos. Se mantiene el diálogo, expresó.

Manifestó que los diplomáticos deben respetar que hay temas que corresponden sólo a los mexicanos, y precisó que dependerá de lo que ocurra en las siguientes semanas para que ella defina en torno a este tema, una vez que asuma la Presidencia de la República.

Por lo pronto, manifestó que no tiene programada ninguna reunión con el embajador estadunidense, Ken Salazar.

Con él, recordó, "tuvimos una reunión cuando vinieron legisladores (de ese país) y otra, cuando vino la responsable del tema de Seguridad del presidente (Joe) Biden". Insistió en que "hay muy buena

Insistió en que "hay muy buena relación con Estados Unidos y con Canadá, somos socios comerciales.

Hay diálogo, pero hay temas que le corresponden exclusivamente a los mexicanos y mexicanas decidir, como es el caso de la conformación del Poder Judicial".

Entonces, sostuvo, el Presidente constitucional "tiene sus razones para tomar esta decisión y a nosotros nos corresponderá a partir del primero de octubre, cuando entremos a la Presidencia de la República".

Por supuesto, "vamos a respaldar siempre al Presidente de la República y eso no quiere decir que cambien las relaciones con Estados Unidos y Canadá, pero sí es importante que las y los embajadores de estos países y de otros (reconozcan) que hay temas que le corresponden exclusivamente a los mexicanos y mexicanas, así como nosotros somos respetuosos también de lo que le corresponde exclusivamente al pueblo estadunidense y al pueblo canadiense".

A pregunta expresa, aseguró que no tiene en mente pedir el retiro del embajador de Estados Unidos

"No, nadie está planteando, de mi

parte no lo estoy planteando, no".

-¿Mantendrá la decisión de poner en pausa la relación con el embajador Salazar?

-Vamos a ver qué pasa en esta semana, no tenemos por qué adelantarnos -respondió Sheinbaum.

"Lo importante es que hubo un posicionamiento por parte de los embajadores de Estados Unidos y de Canadá y nuestra función como Poder Ejecutivo y también de los legisladores es defender nuestra soberanía".

Postura de la cancillería

La canciller Alicia Bárcena expresó ayer su respaldo a la decisión del presidente Andrés Manuel López Obrador de poner en pausa las relaciones con las embajadas de Estados Unidos y Canadá. "Las decisiones sobre México las toman las mexicanas y mexicanos", afirmó en la plataforma X la titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores.

Con información de Arturo Sánchez





Excélsior Sección: Nacional 2024-08-28 02:44:38

339 cm²

Página: 15

1/1



Al final del gobierno federal, Alfonso Cepeda Salas puede cantar que plegarse a los dictados del Presidente resultó en ganancias para sus agremiados y para su camarilla. Obtuvo más de 850 mil puestos "basificados" para sus seguidores (la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación también se embolsó varias decenas de miles de plazas "basificadas").

aber ganar en el corporativismo no es un secreto para los líderes sindicales, el mandatario sólo les pide subordinación (o lealtad) absoluta. No con esas palabras exactas, pero sí la idea, expresó Arnaldo Córdova en un encuentro en el Instituto de Estudios para la Transición Democrática, un sábado del siglo pasado. Él y otros participantes en el foro argumentaron que ése no sería —o no debería de ser— el camino de los sindicatos universitarios, que eran el foco de aquella discusión.

La idea central se presta para analizar el papel del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, de la facción que comanda Alfonso Cepeda Salas, dicho sea con propiedad, quien, al final del gobierno de Andrés Manuel López Obrador,

puede cantar que plegarse a los dictados del Presidente resultó en ganancias para sus agremiados y para su camarilla. Obtuvo más de 850 mil puestos "basificados" para sus seguidores (la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación también se embolsó varias decenas de miles de plazas "basificadas") y él será senador a partir del domingo próximo.

Cepeda Salas puede presumir que apoyar la Nueva Escuela Mexicana, el nuevo plan de estudios y los libros de texto asociados —que pocos maestros entienden y usan en sus aulas— y lisonjear lo dicho por el Presidente le

rindió frutos. El más reciente, en junio, López Obrador se comprometió a modificar la ley de la Unidad del Sistema para la Carrera de las Maestras y (los) Maestros para que el SNTE (y la CNTE en sus territorios) tuviera asientos en las mesas de selección y promoción de docentes. Aunque ya no será necesario, pues el apoyo para la candidata Claudia Sheinbaum Pardo rindió más provecho. A pesar de que ella asumirá el mando (al menos el formal) hasta el 1 de octubre, ya se comprometió con el SNTE a finiquitar a la Usicamm, asunto que también satisfizo a la CNTE. Además, aventuró que derogará el apartado B del artículo 123. Alfonso Cepeda Salas ya obtuvo bonos y va por más.

Con el fin de que las pensiones del ISSSTE para los trabajadores jubilados sean mejores (que será benéfico para el gremio)

y de ser mano en la institución que sustituirá a la Usicamm, Cépeda Salas manifestó, por supuesto en el nombre del magisterio, que el SNTE postula cuatro compromisos con la Presidenta electa (el tono es de subordinación, como apuntó Córdova). El primero: "Respaldar la política social del Estado y todos los programas del gobierno de la República". Claro, apuntó más a los que tocan a reducir la pobreza y la desigualdad y "a mantener la seguridad, la paz y la convivencia social armónica".

El segundo empeño es para distinguirse de sus colegas de la CNTE, aunque, si se cumpliera, sería espléndido para el alumnado y los padres de familia: "No violentar ni parar nunca los servicios educativos. Seremos garantes de servicios educativos cotidianos, permanentes". El fin es tener escuelas públicas de "excelencia" (no de calidad). "Para lograr que la educación vuelva a ser la plataforma principal de movilidad social, del

progreso y bienestar de las comunidades". El tercer punto refiere a mantener la estabilidad y gobernabilidad en el campo educativo. En otras palabras, nos portaremos bien y seguiremos las consignas de la presidenta Sheinbaum.

El cuarto pronunciamiento podría sonar a reclamo, pero es parte de la retórica tradicional de los líderes del SNTE: "Defender los derechos de los trabajadores y las trabajadoras de la educación, ejerciendo una reivindicación sistemática de mejores condiciones profesionales, laborales, económicas y de vida... vamos a defender de manera invariable y con toda nuestra fuerza

la educación y la escuela públicas". Con palabras similares, lo mismo decían Carlos Jonguitud Barrios y Elba Esther Gordillo.

En alguna ocasión escribí en estas páginas que Cepeda Salas posee una actitud política zorruna. Sí, me subordino y aplaudo lo que digan el jefe y la futura jefa, pero no de gratis. Sabe ganar.

RETAZOS

- * Fuente: Comunicado 37-2024 del SNTE del 23 de agosto de 2024
- * Hoy no es la CNTE, es la violencia. Más de 300 mil niños no asisten a las escuelas en Chiapas.
- * En Baja California, los maestros protestan y no son de la CNTE.

En alguna ocasión escribí en estas páginas que Cepeda Salas posee una actitud política zorruna...



Milenio Diario Sección: Económico 2024-08-28 03:49:58

 572 cm^2

Página: 26

1/2

La desaceleración. La economía mexicana sufre ante la inflación, la volatilidad y las inciertas elecciones en EU, mientras se prepara para recibir un nuevo gobierno sin contrapesos.

Un panorama complejo

CHRISTINE MURRAY, CDMX/ KATE DUGUID, NUEVA YORK

l banco central de México redujo su tasa de interés de referencia en 25 puntos base en su revisión de agosto, mientras que las autoridades advirtieron sobre los riesgos a la baja para el crecimiento durante la volatilidad global que ha afectado al peso.

La Junta de Gobierno del Banco de México (Banxico) votó por tres a dos a favor de reducir la tasa de referencia a 10.75%. Los encargados de fijar las tasas, divididos, advirtieron que la reciente crisis financiera mundial había afectado al país, igual que la prolongada "debilidad" que mostró la economía desde fines de 2023. "El balance de riesgos para el crecimiento de la actividad económica sigue sesgado a la baja", dijeron en su comunicado.

México, el principal socio comercial de Estados Unidos, es señalado regularmente por los inversionistas como uno de los principales beneficiarios potenciales de la tendencia mundial a relocalizar las cadenas de suministro. Pero todavía no se ha materializado un auge de la inversión y los analistas pronostican un crecimiento de apenas 1.8% este año y de 1.6% en 2025, según una encuesta del banco central.

Las exportaciones del país se han visto afectadas por una moneda fuerte, mientras que los planes del partido gobernante para realizar cambios constitucionales radicales, los inminentes recortes del gasto gubernamental y la incertidumbre en torno a las elecciones estadounidenses también están afectando el sentimiento general.

Gabriel Lozano, economista de JP Morgan, dijo: "La actividad económica se está enfriando en varios frentes y eso es lo que más preocupa, la desaceleración empezó antes del enfriamiento de las condiciones económicas en Estados Unidos".

La presidenta electa Claudia Sheinbaum, quien asumirá el cargo el primer día de octubre, tendrá que gestionar el deterioro del entorno económico mientras intenta reducir el déficit presupuestario más alto desde la década de 1980.

El peso mexicano, una de las monedas más negociadas en los mercados emergentes, ha sido una de las de mejor desempeño en los últimos años, con los inversores acudiendo en masa a un lucrativo *carry trade*, impulsado por sus tasas de interés relativamente altas.

Pero el peso está 11.2% más débil desde que Morena ganó por una supermayoría en las elecciones de junio, con la promesa de ejecutar reformas radicales de los sistemas político y judicial.

La primera semana de agosto, los temores de una recesión en Estados Unidos, adonde México envía tres cuartas partes de sus exportaciones, aumentaron la volatilidad, ya que la paridad cambiaria alcanzó un mínimo de 20.04 pesos por dólar el 5 de agosto, antes de volver a caer por debajo de los 19 pesos.

La Junta de Gobierno del Banco de México pareció desestimar la volatilidad del tipo de cambio en su comunicado de la revisión de la tasa de referencia de agosto, en opinión de diversos analistas.

Liam Peach, economista de mercados emergentes de Capital Economics, dijo que "la reciente depreciación del peso fue mencionada, pero fue solo un comentario pasajero y no parece haber jugado un papel en la toma de decisiones del banco central".

Peach agregó que el ciclo de flexibilización del banco probablemente será lento y gradual. Los bancos centrales de América Latina estuvieron a la vanguardia en la lucha contra la inflación durante la pandemia de coronavirus; Banxico aumentó las tasas a mediados de 2021, mucho antes que la Reserva Federal de Estados Unidos.

En marzo pasado, Banxico se convirtió en el último banco central importante de la región en comenzar a recortar la tasa de referencia. Algunos analistas creen que todavía hay un amplio margen para recortarla, si el crecimiento sigue siendo decepcionante.

Otros analistas destacaron que la infla-



 572 cm^2

ción se ha acelerado durante los últimos cinco meses y llegó a 5.57% en julio. Los aumentos de precios no subyacentes en artículos como frutas, verduras y energía han sido particularmente elevados.

En un comunicado, el banco central elevó su pronóstico de inflación para el cuarto trimestre de 2024 a 4.4%, desde el previo 4%.

"No tiene sentido", dijo la analista Gabriela Siller, de Banco Base. "Esta decisión podría afectar la reputación del Banco de México... es inconsistente".

El banco dijo que un futuro entorno inflacionario permitiría discutir nuevos recortes y que tendrá en cuenta el hecho de que "los shocks globales seguirán desvaneciéndose, así como el impacto de la débil actividad económica".



©The Financial Times Ltd, 2024. Todos los derechos reservados. Este contenido no debe ser copiado, redistribuido o modificado de manera alguna. Milenio Diario es el único responsable por la traducción del contenido y The Financial Times Ltd no acepta responsabilidades por la precisión o calidad de la traducción.

> es el crecimiento del PIB esperado para el cierre de 2024, y de 1.6% en 2025



El Financiero Sección: Empresas 2024-08-28 02:24:40

129 cm²

Página: 8

1/1

CON TRUMP

Relación bilateral con EU se complicará

KARLA TEJEDA

kteieda@elfinanciero.com.mx

De regresar a la Presidencia de Estados Unidos, Donald Trump representaría un peligro para la relación bilateral con México, la cual se anticipa complicada, dijo Sergio Negrete Cárdenas, economista e Investigador de la Escuela de Negocios del ITESO.

"Trump está acostumbrado a actuar, entonces lo veo mucho más peligroso, muchísimo más que Kamala Harris, ya que es un persona tan peligrosa como (el presidente de México) López Obrador que no respetan las leyes, no respetan los tratados, no tienen ninguna noción de legalidad actúan desde el autoritarismo", aseguró en la presentación dellibro "De AMLO a Sheinbaum, decadencia económica y conquista política que continuará".

Por su parte, Macario Schettino, articulista y exvocero en temas económicos de Xóchitl Gálvez, coincidió en que con Donald Trump, existe un mayor riesgo de un enfoque más agresivo hacia México, comparado con la administración de Joe Biden.

"Trump ya ha demostrado su capacidad para aplicar medidas drásticas, como la amenaza de imponer aranceles si México no intensificaba su control fronterizo, lo que resultó en un cambio brusco en las políticas migratorias del gobierno mexicano", señaló el experto.

Los especialistas destacaron que una victoria de Trump representaría "un ataque mucho más directo, agresivo y abierto hacia México". Esto podría traer consigo un deterioro en las relaciones comerciales y la imposición de nuevas medidas que afecten tanto a las exportaciones como a la inversión extranjera.

FOCOS

Anticipan. Un deterioro en las relaciones comerciales y la imposición de nuevas medidas que afecten tanto a las exportaciones como a la inversión extranjeraes.

En contraste. Una victoria de Kamala Harris, quien sigue una línea más cercana a Biden, aunque también se centraría en proteger la frontera, sería menos perjudicial.



El Financiero Sección: Portada, Nacional 2024-08-28 02:06:08

242 cm²

Página: 1, 35 1/2



FUE UN "AGRAVIO", JUSTIFICA

Respalda Sheinbaum decisión del Presidente

-Diana Benítez

Claudia Sheinbaum, presidenta electa, respaldó al mandatario Andrés Manuel López Obrador en torno a la pausa con las embajadas de Estados Unidos y Canadá por sus expresiones en torno a la reforma judicial.

Consideró que hay motivos para poner esa pausa al diálogo, pues las declaraciones de los embajadores estadounidense, Ken Salazar, y Graeme C. Clark, de Canadá, son un "agravio".

"Esa respuesta (de Ken Salazar) fue desafortunada, el problema es la declaración del embajador de Estados Unidos y Canadá", subrayó la exjefa de Gobierno.

"El Presidente tiene sus razones para tomar esta decisión, y a nosotros nos corresponderá, a partir del 1 de octubre, cuando entremos a la Presidencia", agregó Sheinbaum Pardo.

La morenista descartó que la pausa con las embajadas de la Unión Americana y la canadiense afecten los mercados.

"Lo que ha ocurrido con el peso no tiene que ver con la reforma judicial; puede que influya, pero no es lo esencial", indicó.

"Hay quien quiere decir que es por la reforma judicial, hemos dicho que no tiene que haber problemas para las inversiones y el tratado. Están resguardadas las inversiones, no tiene por qué haber nerviosismo", agregó.

Cuestionada sobre si ella mantendría esta pausa una vez que asuma la Presidencia de la República, pidió esperar.

Reiteró que con ambas naciones siempre se mantendrá el diálogo como socios comerciales, pero hay temas que sólo competen a México, entre ellos las reformas a su Constitución.





El Financiero Sección: Portada, Nacional 2024-08-28 02:06:08

 $242~\mathrm{cm}^2$

Página: 1, 35

2/2



Lo que ha ocurrido con el peso no tiene que ver con la reforma judicial; puede que influya, pero no es lo esencial"

Claudia Sheinbaum Presidenta electa



ACTO. Mario Delgado, Ricardo Monreal, Citlallí Hernández y Claudia Sheinbaum.



REF**Ö**RMA









DIÁLOGO NECESARIO

No se puede sanar a una nación si no hay reconciliación con la oposición.

Fue una de las ideas expresadas por Kamala Harris al aceptar la nominación de su partido a la Presidencia de Estados Unidos.

Y tiene razón, pues es muy difícil que una sociedad dividida sume los esfuerzos individuales para progresar.

Por el bien de México, cuando Claudia Sheinbaum asuma la Presidencia bien haría en convocar a los mexicanos a la unión, en dialogar con la oposición. De lo contrario, será cuesta arriba el encaminar al país hacia un desarrollo sustentable y sostenido.

LUISA FERNANDA PLIEGO / Aguascalientes, Ags.



